

# 愛 労 連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7  
労働会館東館3F  
TEL 052-871-5433  
FAX 052-871-5618  
URL http://www.airoren.gr.jp  
発行人 樽松佐一  
第169号 2007年8月10日

愛労連第37回定期大会特集号

組織強化拡大第2次3ヵ年計画スタート  
**愛労連組織拡大決起集会**  
■とき 9月17日(月・祝)10:00  
■ところ 労働会館東館ホール

## 愛労連第37回定期大会

# 切り開いた 情勢に確信を



愛労連は7月29日、名古屋市内の東別院ホールで第37回定期大会を開催し、代議員や傍聴など約200名が参加しました。

最初に羽根克明議長が幹事会を代表してあいさつ。来賓には全労連の小田川事務局長、愛知県商工団体連合会の太田義郎会長、日本共産党愛知県委員会の岩中正巳委員長らが駆けつけ、激励と連帯のあいさつを送りました。

議案の提案では、樽松佐一事務局長が、初年度となる組織強化拡大第2次3ヵ年計画や憲法改悪阻止、増税反対、平和を守るたため、賃金・雇用など人間らしく働くルールづくり、公共サービスを守り国民のいのちとくらしを守る運動などを柱とする運動方針を提案しました。

争議団紹介では愛労連の支援する争議団が揃い、争議の早期解決をめざす決議を全会の賛成で採択。たまたかう仲間を激励しました。

組織拡大では、組合員数を純増で迎えた8単産、4地域労連に組織拡大表彰が行われました。また、この1年に新たに結成された新組合の代表も登壇して紹介され、会場から大きな歓迎の拍手が送られました。

### 07人勸・最低賃金

## 賃金抑制、能力・成果主義 地域格差拡大の勧告

人事院は8月8日、07年の人事院勧告を国会・内閣総理大臣に提出しました。

その内容は、官民較差を1352円(0.35%)とし、初任給および俸給表の1~2級の改善にとどまっています。また一時金については、07年は勤勉手当に0.05月分を上積み、08年以降は夏・冬にそれぞれ割り振ることになっていま

す。今年とは比べ、わずかながらでも官民較差をだしました。

しかし昨年来、民間の比較対象企業の規模を50人とされたことから、本来の較差を必要以上に縮小したものとされています。

今回、俸給表の改定が初任給・若年層部分にとどまったことは、税金や教育費負担などの比較的大きい中高年層は、依然として深刻な生活実態のままで、改善されません。

公務員労働者の生活実態を反映しない勧告のあり方

小泉、安倍とつづく自公政権がすすめた構造改革は、くらしや平和などあらゆる分野で矛盾が噴き出し、国民の激しい怒りをかっけています。



愛労連議長 羽根克明

## 議長あいさつ 要求も組織も 前進可能な情勢

格差拡大と貧困の根底には非正規労働者の増大があり、その多くが年収200万円以下。派遣法や労基法などを次々に改悪した結果です。雇用破壊は賃金破壊もたらしました。最低賃金の全国平均は時給673円であり、県によっては生活保護基準に満たない時給額と厚生労働省も認めざるを得ませんでした。最低賃金を時給1000円に引き上げて、全国一律最低賃金制度を確立するた

たかいをさらに強めましょう。秋以降、消費税の引き上げが大問題となり、消費増税反対の国民共同を広げると同時に、大企業や金持ちに広がるのは次期通常国会での提出が考えられ、前回は上回る運動をつくりあげることが必要です。

安内閣は3年後の改憲をめぐっています。国民の多数は九条改憲に反対しています。このことを確信に「憲法改悪反対」「九条守れ」の一点で国民共同を強めましょう。

### 最賃の大幅引き上げへ 審議会は議論を尽くせ

最低賃金をめぐって、中央最低賃金審議会が議論が

おこなわれています。7日、中賃目安小委員会は、引き上げ目安として、Aランクは19円、Bランクは14

名古屋人事委へ民間組合含め要請  
愛労連は8月9日、名古屋人事委員会に対し、愛労連加盟の民間労働組合とともに、要請をおこなうこと

とにしています。また9月には県人事委員会にも要請することになっています。

市町村の賃金確定闘争が本格化しますが、改善とともに、賃金制度改悪などの攻撃が強まるなか、官民一体の賃金闘争をすすめてい

きます。

また、9月以降、すべての市町村議会に「最低賃金の大幅引き上げをめぐす」意見書採択にむけた請願

(陳情)を中心に、とりくみを年内から大きく広げていくことにしています。

### こらも

参議院選挙で自民党の歴史的惨敗が報じられた7月30日。九条の会呼びかけ人の一人である作家の小田実氏(75才)が亡くなった▼4月末に小田さんは「末期ガン」であることを公表していた。6月に出版された「中流の復興」(生活人新書、NHK出版)の「あとがき」に「あと3ヵ月、6ヵ月、9ヵ月、あわよくば1年」と書かれていた。心配していたが現実となり誠に残念▼「論座」8月号には、「死ぬ前に言っておきたいことがあるー未来に希望をつなぐために、市民一人ひとりが考えよう」の病床インタビューが掲載されている。「戦争があったら全部つぶれてしまふ。そこに私の戦争体験が重なるんだ。：エネルギーも食糧もない日本が戦争なんてできません。戦争のできない日本がきちんと国を守ろうとすれば、戦争ができません。世界を構築するしか方法はありませぬ」平和憲法を守り抜くということは一人ひとりの小さな人間の努力。その努力をするというところは、世界史を変える大きな作業だと思



# 夏の終わりを告げるシラヒゲソウ

No.35 岐阜県郡上市・蛭ヶ野高原



06年8月23日に蛭ヶ野高原にて撮影

文・写真 市場丈規 (あるきですとの会代表)

蛭ヶ野高原は管(か)つては尾瀬をもしのぐ高層湿原が広がっている。今はほんの少しだけ、保護された一面にその面影を残すだけになっている。昨年7月初めに訪れたR156沿いの小湿地には、ヒツジグサやトキソウ、ニッコウキスゲ、ササユリ、キンコウカなどが狭い園地を奪い合うように咲き競っていた。湿原入り口にはシラヒゲソウ(8月末から9月初旬)の写真が。その姿に魅入られ、8月末に再び同地を訪れた。2cm足らずの小さな花だったが、ファインダーを通して見る姿は魅力的で何枚もシャッターを切った。近くの牧歌の里の人工庭園とをセットにすれば終日、花の旅を楽しめる。

### 2年連続で純増 労働相談活動の強化を

組織拡大で2年連続純増を実現した。組織拡大推進委員会を毎月行い、職場内での拡大、未組織職場での組合結成、上部団体未加入組合の組織化をすすめてきた。労働相談からの組合づ



全国一般 石井代議員

保険業法改悪を阻止するのに組織が減っていたら對抗できない。未組織の組織化では共済も魅力。共済会では職場訪問を開始した。地域労連ではリーダーに行事スポット共済を2ヵ所で行った。共済会の運動をすすめる。



建交労 安井代議員

### 組織拡大で共済は大きな魅力

### 九条の会を職場のすみずみに

名古屋市職労では8つの



自治労連 村田代議員

政府の教育改革は一部のエリートには特別な教育、他の大多数は何も考えない人間にしていく教育。これをすすめるために、学校と教師への不信、不満をあと追い風にしていく。成立した改悪教育3法で教員免許が10年更新に。職場の中で具体化を防ぎながら憲法教育を大事にしたい。



愛高教 高崎代議員

### 「教育改革」許さず 憲法教育を大事に

### 最賃をめぐる 情勢は有利



全国一般 志水代議員

### 「日本の青空」を 憲法をまもる力に

映画「日本の青空」は県下で6405人が観た。年内は13会場約8000人を計画。ぜひ若い人達に観て欲しいという感想が多く寄せられている。何人に観てもらったら憲法を守れるのか。このことを大切にしながら頑張っていく。



映産労 近藤代議員

職場九条の会が作られ、交流会も行った。やればやるほど元気が出る運動。小さくても作っていくことが重要。九条の会をすみずみに広げていくなら改憲勢力を追い込んでいけると思う。

### みんなの声

6月からの住民税の増加にバニックです。所得税との差引でも増えすぎです。9条や消費税、年金、最低賃金、昼休み時間のこと。解決すべきこと。山のごとく。(全労働 杉村イッチ)



青年協 伏見特別代議員

### 女性協 渡辺特別代議員

6月30日、女性協の定期総会を開き12単産、約80人が参加した。発言はどれも厳しい中だけどもねのけて頑張っていくという決意あふれる発言が続いた。来年は日本母親大会を愛知で18年ぶりに開催する。女性だけでできないので各組合の男性にも協力をお願いしたい。



女性協 渡辺特別代議員

最賃引き上げ、全国一律最賃制確立に向けてとどろくってきた。貧困と格差が問題になり、生活保護との整合性も議論になっている。経営側や政府も最賃引き上げが必要だと言わざるを得なくなっている。情勢は私たちにとても非常に有利。協力してしっかりと取り組んでいきたい。

余計ムカツキます。もっと国民の立場に立ってほしいと思うばかりです。(北医療生協 田川美樹)

今年度1月より、県立高校の教員は自らの勤務や賃金について、自分でコンピューターに直接入力することになり、この夏休みにはそれに向けての研修が行われています。近い将来、県は事務職員の削減を狙っており、そのためにこのシステムを導入されるというワケです。これから私たちはコンピューターの前でス

7月29日投票の参院選は、与党の自民・公明が歴史的な大敗をし、非改選議席と併せても過半数を大きく下回りました。国民が、安倍自公政権の悪政に厳しい審判を突きつけたものです。そして同時に、国民が自公の枠組みでの政治を明確に拒否し、新しい政治の方向を期待したものです。その意味では新しい時代への幕開けへのきっかけになりうる可能性があります。

愛労連は、この参院選を「貧困と格差をどう解

消すのか。働くルールの破壊を許すのか、それとも確立するのかが問われる選挙」と位置づけ、「憲法・年金・労働法制」など課題を明確にして、

民の信頼を裏切らないよう願うものです。大勝した民主 論戦しつかり監視 民主党は、今度の選挙

した。しかし、これまでの基本政策では「消費税を引き上げて、基礎年金原資にまわす」創憲の名での改憲と国連決議による派兵容認」などを掲げ

民主党が選挙結果の重みに応えていくか、今後の論戦を監視していかなければなりません。民意尊重し 首相は退陣せよ

安倍首相は「総理にふさわしいのは小沢さんか私かを選ぶ選挙だ」と言っていたにもかかわらず、政権に居座っていることは許されません。世論調査でも国民の約半数は、首相を辞めるべきと答えています。早期に衆院を解散し、国民に信を問うべきです。(吉)

### サマーセミナーで 勇気とエネルギーを

憲法記念日に「9条にカンパイ」、5月20日は東京で3300人の若者が集まった青年大会などが開催された。ソフトボール大会を9月17日に、9月22から24日にはサマーセミナーで勇気とエネルギーを持って帰ってもらおうと思う。

### 今後の主な日程

- 愛労連第1回評議員会 9月1日(土) 13:30~ 労働会館本館2F会議室
- 愛労連青年協ビアパーティー 9月9日(日) 18:00 労働会館東館5Fギャラリー
- 愛労連組織拡大交流集会 9月17日(月・祝) 10:00~ 労働会館東館2Fホール
- 愛労連青年協ソフトボール大会 9月17日(月・祝) 9:00~ 木場南公園(飛鳥村)
- 第16回サマーセミナー in三重 9月22日(土)13:30~24日(月) 三重県・関ロジ

トレスを感じることが増え、本来の教育活動のための時間が犠牲となることは必至です。「こんなシステム長続きしないよ」という声は職場のあちこちから聞こえています。(愛高教 加藤博一)

### 愛知県労連

執行委員長 鈴木弘之/副 執行委員長 稲葉哲久/同 執行委員長 中島恵子/同 永田敏剛

### JMIU

執行委員長 平田英友/副 執行委員長 小倉文雄/同 執行委員長 小松孝二 藤植男/同 小松孝二 世/書記長 吉田昂弘/書記長 伊藤良孝/同 加 藤植男/同 小松孝二

### 鑑賞割引券

映画 **ヘレンケラーを知っていますか**

盲聾の老女と、生きる意味を見失った少年の偶然の出会いから始まる感動の物語。本作は、金子みすゞの詩「私と小鳥と鈴と」の一節、「みんなちがって、みんないい」をテーマに、生命の根元である「愛」を問う作品となっています。盲聾の女性(15歳から78歳まで)を演じるのは、「おしん」の小林綾子。監督は「それぞれの旅立ち」の中山節夫監督。

8/11日(土)~24日(金)までシルバー劇場(名駅新幹線口南300m)にて朝10時から1回上映。9月以降愛知県内各地で巡回上映。

お問い合わせは上映実行委員会 (TEL052-231-2005)かシルバー劇場(TEL052-451-0815)まで。

■地域巡回上映 9/8豊田産業文化センター、9/16アイプラザ半田 9/23稲沢市民会館、9/24アイプラザ一宮

### 当日料金より100円引き

■シルバー劇場当日料金 大人1,800円 小人1,100円

■地域上映当日料金 大人1,500円 小人1,000円

※本券を切り抜いて持参し窓口にお出ください。他の割引券との共用は出来ません。

愛知県労働組合総連合

### 職場で話あつてみよう!

組合員に訴えてきました。その立場から、自公政権の大敗を歓迎すると同時に、参院過半数を占めた民主党には、選挙で掲げた公約を守り、国

### 衆議院の早期解散で 国民の信を問え

で、「消費税率を現行のまま抑える」「最賃を全国平均時給千円に引き上げ」「派遣先業種原則自由化」に賛成し、今日の「格差と貧困」の拡大にも一役買ってきました。

「クイズの答え」前号168号(7月号)の「クロス漢字ワードパズル」の答えは「キエタネン」

キン(消えた年金)でした。正解者の中から抽選で10名の方に図書カードをお送りします。